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EL SABER DE MIB HIJOS 
HARA MI GRANDEZA 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL 
DIA TRES DE FEBRERO DE 1976. 

Acta No. 8 

SECRETARÍA -----En la Ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las dieci

seis horas con cuarenta minutos del día tres de febrero de 

mil novecientos setenta y seis, se reunieron los integran

tes del H. Consejo Universitario para llevar a cabo la Sesión 

Ordinaria de acuerdo con la Orden del Día previamente cit~ 

da.----~---------~---------------------~------------------
1.-Lista de Asiitencia.-Se procedió a pasar 1 isté de asis

tencia y con la presencia inicial de 30 Consejeros, seco~ 

probó quórum 1 egal, procediéndose a desahogar 1 os ·sigui en-
,· 

tes puntos del Orden del Día; ~e hace constar que en el --

transcurso de 1~ Sesión llegaron cinco Consejeros másJ~---

2.-Lectura del Acta de la Sesión Anterior, correspondien

te al día 12 de diciembre de 1975, misma que fué distribui

da con anticipación.- Sometida a votación, fue aprobada por 

24 votos.--------------------------------------------------

3.-Nombramiento del Auditor Externo que dictamine el balan

ce general sobre la situación fina.nciera de la Universidad.

El señor Rector informa a los señores Consejeros que a fin -

de dar cumplimiento a lo dispuesto por la Fracción VI del 

Articulo 14 de la Ley Orgánica, es necesario nombrar a un -

Contador Público que dictamine sobre la situación financie

ra de la Institución, ya que tal precepto establece que es~ 

te. nombramiento debe ser en forma rotativa; que el anterior 

Audltor Externo fué el C.P. Horacío López Díaz y que se ---
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aceptan proposiciones al efecto. Como no se recibieron prQ 

posiciones de parte de la Asamblea, el señor Rector propo-

ne al Despacho Contable Agustín Hurtado Aguayo s.c .• Some

tida a votación la proposición fue aprobada por 24 votos.-

4.- Dictámenes de la Comisión de Pensiones y Jubilaciones.

En este punto informa el señor Rector que debe ser el Cons~ 

jo Universitario quien autorice estos dictámenes, pero que, 

con el fin de no hacer esperar mucho a los beneficJarios, -

ha sido Rectoría quien los aprueba en forma provisional y -

que pone a consideración de la Asamblea la ratificación de 

los siguientes dictámenes:--------------------------------

Profr. Aurel iano Corral Delgado. Se le asigna una pensión -

de $8,570.00 mensuales, correspondientes al sueldo íntegro, 

iniciándose la vigencia de este beneficio a partir del día 

lo. de octubre de 1975. Ratificado por 29 votos a favor. -

En uso de la palabra el lng. Gabriel !barra propone que -

"siendo ese maestro fundador de la Universidad de Sonora, 

es justo que se haga un reconocimiento público a su labor y 

se aproveche el festejo que se acostumbra el día del maestro'.' 

Esta proposición fue aprobada por 30 votos.--------------

Profr. Juan Hernández Holmes: Se le concede pensión por la 

cantidad de $2,987.03. Ratificada por 27 votos.----------

Profr. Rafael Castillo Encinas:Se le concede pensión por -

l_a cantidad de $1,826.83. Ratificado este dictamen por 29 

votos.----------------------------------------------------

Profr. José Garcia Barrios: Se le concede pensión por. la;~ 
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cantidad $474.13. Ratificada por 29 votos.--------------
~ ·,' t 

Protr. Alberto Estrella Miranda:Se le concede pensión por 

vejez~or la cantidad de $3,977.00. Aprobada por 26 votos. 

5~- Solicitud de la Escuela de Agricultura y Ganadería so

bre opciones para obtención del titulo profesional.- Se da 

lectura del escrito dirigido al H. Consej6 Universitario -

por el Consejo Directivo de la Escuela de Agricultura y G~ 

nadería en el que se proponen diversas opciones para obte~ 

ción de titulo profesional a los alumnos egresados de dicha 

Escuela y también se lee la opinión que al respecto dio el 
•· 

Departamento de Planeación y Desarrollo de la Universidad, 

en la cual se indica'~ue Ta mencionada proposición carece 

de un planteamiento preciso, sin presentarse contenidos -

específicos de procedimientos y actividades, controles, sis 

tema de acreditación, etc.:' ofreciendo la ayuda necesaria -

para real izar los estudios correspondientes. Al efecto el -

Lic. Rodríguez Espinoza manifiesta a la Asamblea que al p~ 

recer no hubo coordinación entre la Escuela de Agricultura 

y el Depto. de Planeación para_ presentar un estudio bien -

cimentado y propone: 11 que las alternativas que presenta -

el H. Consejo Directivo de la Escuela de Agricultura y Ga

nadería para la obtención de título profesional, sean im

plementadas con la colaboración del mencionado Departame~ 

to de Planeación y se presente en próxima Sesión de Cense 

j.011
• La Enfermera Emma Corella Fontes propone: "Que en -

principio se acepten las opciones propuestas por la Escue 
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la de Agricultura y que posteriormente se implementen o 

requi si ten, con e 1 Depto. de Pl aneac i ón. 11 Sometidas a -

votación las proposiciones anotadas, fue aceptada la del 

Lic. Rodríguez por 20 votos a favor.-------------------

6.- Continuación del estudio de modificaciones al Regla 

mento General de Inscripciones.- En este punto del orden 

del Día se estableció el siguiente procedimiento para res, 

1 izar la revisión del Reglamento General de Inscripciones: 

"Que sea leído primero el Artículo vigente y posteriormen 

te el proyecto presentado por la comisión respectiva. Así 

el Artículo Primero queda sin modificación alguna. ArtÍC.!:!, 

lo Segundo permanece sin modificación. Del Artículo Terce 

ro, su párrafo primero queda igual. En relación al párra

fo segundo, e 1 Li cene i ado Máximo Othón 11 p repone que sea -

suprimido en virtud de que el Certificado expedido conti~ 

ne en los primeros cinco semestres las materias fundamen

tales para cualquier carrera, y únic~mente en el sexto se 

mestre se imparten materias por área y por tanto los ba

chilleres deben ser aceptados en cualquier carrera". como 

no hay otra proposición, se somete a consideración de la 

asamblea y es aprobada por 29 votos. Por tanto, queda su

primido este párrafo. El párrafo final queda en la forma 

en que está redactado.-----------------------------------

El Artículo cuarto del proyecto,,queda redactado de la si

guierite manera a ptoposición del Lic. Rodriguez Espinoz~: 
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Articulo.Cuarto II cuando el solicitante tenga incompletos 

los documentos escolares del ciclo precedente en la fecha 

en que se cierra el periodo de inscripciones, podrán hacer_ 

se inscripciones provisionales siempre que acompañe una -

constancia de terminación íntegra de estudios de la escue 

1 a de procedencia, firmada por el ·Di rector y el Secreta

rio. Tal inscripción queda automáticamente sin efecto, -

procediendo de Oficio la Dirección de Servicios Escolares 

a cancelar dicha inscripcfón, si no entrega los menciona

dos documentos a más tardar dos meses después de la inicia 

ción inicial de cursos". Aprobada por 20 votos.----------

El Articulo Quinto permanece tal como está redactado.__EL_

Artjculo sext.Q..es aprobada la modificación propuesta por -

la Comisión, siendo su redacción la siguiente:-----------

Artículo Sexto" al obtener la inscripción, el alumno ad

quiere el derecho a llevar, y en su caso acreditar, las -

materias en las que quedó inscrito, así como los demás de 

rechos que les corresponden como alumno; por otra parte, -

queda ob1 igado a cump1 ir estrictamente con todo lo sena1a

do por las leyes, reglamentos y disposiciones que normana 

la Universidad de Sonora.--------------------------------

A~ticu1o Séptimo.- Quedará redactado de la siguiente mane 

ra: 11 sólo serán anotados en 1 istas, por la Autoridad Uni

versitaria correspondiente, aquellos estudiantes que en --
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los términos de este reglamento, hayan obtenido su inscrip-

ción".---------------~-------------------------------------
El señor Rector propone a la Asamblea continuar en la próxl 

ma Sesión el estudio del reglamento, en virtud de haber muchos 

asuntos que tratar y por ser demasiado el tiempo empleado -

en el análisis y discusión de los anteriores siete artículos. 

Esta proposición fue aprobada por unanimidad de votos.------

7.- Solicitud de la Escuela de Derecho sobre el aumento de -

cuota por presentación de examen profesional.- En uso de la 

palabra el Lic. Héctor Rodríguez Espinoza, explica a la Asam 

blea con el fin de respaldar la solicitud leída, que hay á

reas como la de Derecho Penal que se ven muy saturadas de tr~ 

bajo en cuanto a revisión de tesis se refiere y que con .el -

fin de poder exigir más a los maestros, pide que sea aceptada 

la citada solicitud. El Profr. Rubén Gutiérrez apoya la propo 

sición manifestando que para poderles exigir a los maestros, 

debe pagárseles; algunos Consejeros como el C.P. Plat y el -

Maestro Valencia exponen la idea de que no debe cobrarse más 

a los alumnos por este concepto,. ya se ha fincado el propósito 

de dar facilidades para que obtengan el titulo profesional y 

con el cobro de manejo por expediente, se agrava ya la situ~ 

ción de algunos pasantes. El lng. !barra manifiesta estar a 

favor de la solicitud y expresa que como es .una petición del 

Consejo Directivo de la Escuela de Derecho, de seguro ha si 

do estudiada plenamente. Como el debate se prolongara demasía 

do, el señor Rector somete a votación la multicitada solicitud, 
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la cual es aprobada por 25 votos.--------------------~------

8.- Solicitud de alumnos.- Se da lectura a la solicitud del 

SECRETARÍA alumno de la Escuela de Contabilidad Armando Moreno Gil, en 

la que pide se considere una sola inscripción en las mate -

rias de Administración 11, Contabilidad 11 y Derecho Civil, 

en virtud de aparecer en su Cardex con dos Inscripciones, -

sin haberlo solicitado, llevando dichas materias m§s que en 

una ocasión. La Dirección de Servicios Escolares informa al 

respecto no haber encontrado en su expediente las papeletas 

de solicitud de inscripción respectivas. En base a lo ante~ 

rior, el Lic. Máximo Othón propone que sea aceptada la sol i

citud, en virtud de no haber pruebas fehacientes de haberse 

inscrito dos vecen en las materias aludidas. Sometida a con

sideración de la Asamblea, es aprobada por unanimidad de vo-

tos.-------------------------------------~-------------------

El alumno de la Escuela de Derecho, Alberto Quiroga Xibillé, 

solicita reinscripción extemporánea en las materias de Mercan

til J 1, Garantías Individuales y Derecho Agrario, alegando a 

su favor que casos similares habían sido aprobados por la Co

misión de Asuntos Académicos y pide que se dé efectos retroac 

tivos al Artículo 22 del Reglamento General de Inscripciones, 

recientemente modificado. La Enfermera Emma Corella F., indi

có a la Asamblea que los casos dictaminados por la Comisión 

de Asuntos Académicos no fueron iguales al del solicitante, ya 

que él aparece con tres materias reprobadas en segunda inscriE 

ción y que además, oportunamente se dio publicidad a través -
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de los periódicos locales, l·a revisión de esas solicitudes, 

sin que el estudiante Quiroga se haya presentado.---------

El Contador Platt expresa a la Asamblea que el Articulo 22 

a que se hace alusión, debe aplicarse para nuevas reinscri~ 

ciones y no para extemporáneas. No habiendo más debate so -

bre este punto, fue sometido a consideración de la Asamblea 

la multicitada solicitud, siendo denegada por mayoría de 28 

votos----------------------------------------------------

El Alumno de la Escuela Preparatoria Unidad Magdalena, Mario 

González Topete, solicita se le conceda un examen especial -

de matemáticas 11 p~ra poder inscribirse en el 4to. semestre, 

manifestando a la Asamblea no poder sal ir a estudiar fuera -

de la Ciudad de Magdalena. El maestro Rufz Montijo recuerda 

a los señores miembros del Consejo que la Escuela Preparato

ria de Magdalena está por desaparecer y que en aquel lugar -

no hay otra Institución en la que pudiera acreditarse lama

teria solicitada. El lng. !barra propone que se acepte la so 

1 icitud por las razones expuestas. No habiendo proposición -

contraria, fue sometida a votación y aprobada por 31 votos. 

Solicitud del Consejo Directivo de la Escuela Preparatoria -

Unidad Magdalena.- Se da lectura al escrito de 1~ Autoridad 

citada en la que se piden cursos de regularización para los 

alumnos reprobados en algunas materias, exponiéndose como ra

zón la próxima desaparición de la multicitada Estuela. El lng. 

Ayala propone que se apruebe la petición, misma que es aproba 

da por 25 votos.---------------------------------------------

Sol icitud de Yolanda López Salgado.- Esta alumna pide se ---
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reconsidere su caso por haber sido dada de baja de la es

cuela de Ciencias Químicas al sumar 15 materias reprobadas. 

El lng. !barra propone que este asunto se pase a la Coml -

sión de Asuntos Académicos. Tal proposición fue aprobada -

por 30 votos.--------------------------------------------

Sol icitud de José Armín Encinas Encinas y Pedro López Del

gado.- Habiéndose dado lectura a estas solicitudes, el C.P. 

Platt manifiesta que estos asuntos antes de turnarse al Con-
. 

sejo Universitario se debieran pasar por el Consejo Directi-

vo de la Escuela y que en virtud de estarse salvando ese con 

dueto, propone se turnen a la Autoridad antes mencionada. Tal 

proposición fue aceptada por 30 votos.---------------------

Sol icitud de alumnos de la Escuela de Economía.- Se da cuen 

ta al H. Consejo de un escrito acompañado de 82 firmas de a 

lumnos que se dicen formar la Asamblea General de los Estu

diantes de la Escuela de Economía de la Universidad de Sonora; 

como contiene cinco puntos petitorios, acuerda la Asamblea del 

Consejo, anal i•zarlos uno por uno.----------------------------

Punto Petitorio 1.-"Que se abra un período de exámenes ordin..§_ 

rios para los alumnos que no se presentaron en las fechas fi

jadas por 1 as Autoridad es, que este período comience 2 sema

nas después de su autorización y que sean real izados en la Es 

cuela de Econom í a 11
• El Lic. Sil va Escal ante exp 1 i ca .a 1 a Asam 

blea que algunos de los estudiantes que firman el escrito pre 

sentaron oportunamente sus exámenes, aclarando concretamente -

que son 18; y que algunos otros se han dado de baja para ir a 

es t u d i a r a o t ras partes , E 1 1 n g . 1 b a r r a hace uso de 1 a p a 1 abra 

e indica ~------------------~--------------------------------
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a la Asamblea que sería injusto concederles a estos señores -

lo que piden, ya que se les dió oportunidad del diálogo para 

HARA MI GRANDEZA l l l d 1 1 1 reso ver os prob emas e a Escue a de Economía; que os que 
SECRETARÍA 

acudieron a dicho diálogo fueron atendidos a fin de que pudie 

ran terminar su semestre proveyéndoseles de aulas en el edi

ficio principal y que igualmente tuvieron la oportunidad de -

presentar los exámenes correspondientes; que en caso de con -

cedérseles lo solicitado, se establecería un precedente noci

vo para todo el estudiantado, ya que vería la posibilidad de 

obtener resultados favorables mediante disturbios y presiones; 

que por otra parte, los alumnos que aceptaron el diálogo con -

las Autoridades, se sentirían defraudados ya que ellos sufrie 

ron las presiones, amagos y peligro de su integridad física y 

moral- de parte de los solicitantes; y que por todo lo dicho -

debe negársele la solicitud. El Lic. Maximo Othón·expresa i

deas similares. Discutido ampliamente este punto, es someti

do a consideración de la Asamblea desechándose la petición -

por 28 votos. Acto continuo el maestro Marco Antonio Valencia 

propone que se conceda exámenes de regularización a los sol i

citantes. Est~ proposición fue denegada por 26 v6tos.-------

Punto petitorio No. 2.- 11 Que se conceda derecho a los alum- -

nos para exigir una revisión sobre los resultados de los exá

menes a los que se refiere el punto anterior 11
.- La Asamblea 

no discutió este punto por estar de acuerdo en que tal derecho 

existe:-------------------------------------------------------

Punto Petitorio No. 3.- 11 Que se lleven a efecto cursos inten

sivos de regularización para los alumnos reprobados, los cuales 
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deberán ser oficialmente reconocidos y sin costo alguno para 

los alumnos~ Respecto a este punto tampoco se entra en deba

te, ya que l_a Asamblea reconoce que el Consejo Universitario 

ha accedido en ~nteriores ocasiones conceder este tipo de -

cursos, pero debiendo real izarse durante un período normal o 

semestral, y siempre a costa de los solicitantes; que en to

do caso se les dé a conocer este beneficio y si quieren aco 

gerse a él, que así lo soliciten. El anterior acuerdo fue a 

probado por 30 votos.-------------------------------------

Punto peti:torio No. 4.- "Que los nuevos maestros sean nombra 

dos previa realización de exámenes de oposición.- Tampoco se 

discute lo solicitado, en virtud de concordar con el reglamen 

to vigente.--------------------------------------------------

Punto Petitorio No. 5.-"Que se reconozca la Escuela de Econo

mía como Sede del Congreso Nacional de Escuelas de Economía". 

El Lic. Lauro Sil va ·explica a la Asamblea que un grupo de per. 

sonas de las cuales había gente ajena a la Universidad, concu 

rrferon a un Congreso celebrado en Chilpancihgo Guerrero, sin 

contar con la Autorización de las Autoridades Universitarias 

y consiguieron la sede del próximo evento para celebrarlo en 

esta Universidad; y que por las razones aludidas propone se 

deseche lo solicitado. Tal proposición obtuvo 29 votos. 

ASUNTOS GENERALES..:..:, Se da lectura al escrito del Profr. Ri -

cardo Galaz Flores, Director del Instituto I.D.E.S., median

te el cual solicita se reconsidere el acuerdo tomado por es 

te Consejo en su Sesión de fecha 12 de Diciembre del año 

próximo pasado, en el cual se le negó la incorporación al~ 
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Escuela que él dirige; expone como razón de su petición que 

con toda oportunidad presentó el escrito de solicitud de in 

SECRETARÍA corporación o sea, antes del inicio de cursos¡ que el Depto. 

de Escuelas Incorporadas no efectuó las visitas de inspef_ -

ción a que se refiere el Reglamento de Incorporaciones en su 

debido tiempo y que nunca se le notificó oficialmente la fal 

ta de requisitos por lo que~ de hecho, se le dejó trabajar -

al no recibir indicaciones en contrario. En virtud de que al 

examinar las constancias que presentó el Depto. de Escuelas 

Incorporadas, se corrobora lo dicho por el Profr. Galaz, el -

Consejo revoca el acuerdo anterior por 29 votos, concediéndo 

se la incorporación con efectos retroactivos a partir de la 

solicitud original; tomándose en cuenta además, que llena -

los requisitos exigidos por el Reglamento de Incorporaciones. 

Solicitud del seAor Rector.- El seAor Rector solicita del Con 

sejo Universitario la autorización para hacer gestiones ten -

dientes a la localización y adquisición, por parte de la Uni

versidad, del terreno necesario para la construcción de casas 

para los trabajadores de esta Universidad. La solicitud es a 
-

probada por unanimidad de votos.----------------------------

No habiendo otros asuntos que tratar, se dió por terminada la 

presente Sesión, siendo las veintiuna horas -con c □arenta minu 

tos de) día en que se actúa, firmando para constancia la pre

sente acta. 

EL PRESIDENTE 

Lic. A~°l~~~ 
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